

Murió ayer a los 57 años

El Último Acto de Américo Vargas

- Con él desaparece una de las figuras más importantes del teatro contemporáneo chileno.
- Falleció luego de una penosa enfermedad que lo mantuvo postrado los últimos días de su existencia.
- El dolor de su esposa, Pury Durante, y de toda la familia de actores chilenos.

Murió ayer Américo Vargas Vargas, y con él desaparece una de las figuras más destacadas del teatro chileno. Falleció ayer de una penosa enfermedad, avanzada, cincuenta y seis horas de ayer en su propio domicilio de calle

Phillips 16, quintavo piso, donde le acompañaba su inseparable esposa, la famosísima famosa y destacada actriz Pury Durante.

Américo Vargas había sido operado hace quince días en el Hospital de la Cruz Blanca

carla de Penelones, pero lo avanzado de su enfermedad hacia remitir por su vida.

El trágico desenlace ocurría ayer en la mañana. Inmediatamente de conocido su deceso, el hogar del actor se vio frecuentado por numerosos actores y artistas miembros de la comunidad teatral chilena. Andrés Rojas Morán, Lucha Cordero y muchos otros, lamentaron esta pérdida irreparable, y se mantienen incondicionales al lado de Pury Durante.

SU CARRERA
Américo Vargas nació en la Unión el 22 de agosto de 1911. Estudió comercio y se tituló de confidante en el Liceo de Valdivia.

Sin embargo, su pasión por el teatro le haría abandonar su profesión para dedicarse por completo a la interpretación en 1933, oportunidad en que integró a la compañía de Olvido Leguía, Frómista y Valentí.

Luego en 1946 debutó en Buenos Aires con la compañía de José Ramírez. Desde 1943 hasta 1946 permaneció siempre en Argentina, actuando con otras grandes figuras del teatro trágico entre ellas, Pedro Araya, Luis Sardón y Díaz Collado.

En 1946 formó una

compañía teatral, entre ellas "Mata salte el diablo por Viejo", "A mí me lo confaron", "Tengo más cinco pieles", "El alemán Krausser", y co-actor con Lucio Cordero de numerosas obras de teatro. Obtuvo el premio de estimulo del Departamento de Educación de Chile como el mejor actor de los años 1945-46.

Visitó por Argentina, Uruguay y Paraguay, además de recorrer varias veces todo el territorio nacional.

El año 1950, se efor-

garon en Caupolicán

especial en mérito a la

calidad artística de sus

espectáculos. En 1955 obtuvo el Premio Na-

cional de Arte y en 1961

viajó a Europa.

Su larga trayectoria artística le mantuvo siempre en el primer plano de la actividad nacional teatral.

Junto a su esposa, Pury

Durante, actuó en varia-

des comedias y coras teatrales,

destacando entre ellas:

"La Casa de los siete balcones", de Alejandro Casona.

Vargas debutó como el galán joven de "El diáblico universal", comedia de Gustava Campaña, que en San-Ha representó la Compañía Leguía, Frómista y Valentí.

Alejandro Flores man-

chó a la cabeza del

arte escénico. Y tal

como lo afirman las

crónicas de la época,

era el actor mejor pagado de Chile e His-

panoamérica.

CUARENTA AÑOS DESPUES

Pury Durante, su

muñeca, uruguaya de

732868

LAS ÚLTIMAS NOTICIAS — Martes 26 de Noviembre de 1979 — 9



Una vida compartida con su esposa Pury Durante.

una pareja ideal. Amalgamados en la vida real y en la ficción del teatro. Más de 29 años juntos en las tablas.

HOY YA NO ESTÁ

Américo Vargas se ha ido. Solemnemente ayer, pero es difícil aceptarlo. Su recuerdo, evocaciones, obras teatrales, anécdotas personales, su gran simpatía, difícilmente morirán.

Seguirán en la conciencia de sus profesores y de sus alumnos, de sus admiradores, de ese público chileno que tanto lo aplaudía y lo quería.

Hoy Américo Vargas no está físicamente, pero su espíritu queda con nosotros... Y también Pury...



En los tiempos modernos.

Hasta sus últimos días estuvo en actividad.

Fue autor de varias

Libro atacameño en internet. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro atacameño en internet. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)